



**AMES**  
**ASOCIACIÓN**

Asociación Mujeres en Solidaridad  
Monitoreo de medios  
SEPTIEMBRE 2022

<b>Medio:</b>	Diario de Centroamérica	<b>Fecha de Publicación:</b>	09/09/2022
<b>Sección</b>	Nacionales	<b>Tema:</b>	Laborales
<b>Autor:</b>			
<b>Título:</b>	Empleo abre espacios laborales en Santa Catarina Pinula		
<b>Link:</b>	<a href="https://dca.gob.gt/noticias-guatemala-diario-centro-america/feria-de-empleo-abre-espacios-laborales-en-santa-catarina-pinula/">https://dca.gob.gt/noticias-guatemala-diario-centro-america/feria-de-empleo-abre-espacios-laborales-en-santa-catarina-pinula/</a>		
<b>RESUMEN:</b>			
<p>Con el objetivo de apoyar a los jóvenes para insertarse en el mercado laboral hoy se llevó a cabo una Feria de Empleo en el Parque Central de Santa Catarina Pinula, con la participación de 15 empresas.</p> <p>Se informó que estas acciones son parte de la iniciativa que surge del objetivo empleo, que impulsa la Municipalidad de la citada localidad, para promover las oportunidades laborales en ese distrito y lugares aledaños. Asimismo, la comuna gestiona capacitaciones y formación que han permitido a los vecinos ampliar sus capacidades y mejorar sus posibilidades de éxito en procesos de reclutamiento, selección y contratación en entidades públicas y privadas.</p>			

<b>Medio:</b>	AGN	<b>Fecha de Publicación:</b>	02/9/2022
<b>Sección</b>	Nacionales	<b>Tema:</b>	Laboral
<b>Autor:</b>	Lucia Contreras		
<b>Título:</b>	Instalarán Ventanilla Única Municipal de Empleo en Camotán		
<b>Link:</b>	<a href="https://agn.gt/instalaran-ventanilla-unica-municipal-de-empleo-en-camotan/">https://agn.gt/instalaran-ventanilla-unica-municipal-de-empleo-en-camotan/</a>		

**Resumen:**

Una Ventanilla Única Municipal de Empleo se pondrá en funcionamiento en Camotán, Chiquimula, anunció el Ministerio de Trabajo y Previsión Social (Mintrab). Esto forma parte de un convenio firmado entre la cartera de Trabajo y la Municipalidad de Camotán.

Asimismo, como parte del acuerdo, se pondrá a funcionar una escuela taller y talleres de empleo en la localidad.

Según el Mintrab, el período del convenio firmado es de dos años, los cuales pueden prorrogarse de común acuerdo.

**En lo que va del año, el Mintrab ha inaugurado 19 ventanillas únicas municipales de empleo. Dichas ventanillas se habilitan para otorgar servicios que mejoren la empleabilidad y la inserción laboral en las comunidades.**

**Asimismo, cada municipalidad designa personal para atención de usuarios y facilita el espacio físico y mobiliario para el funcionamiento de las ventanillas.**

**Aparte, se mencionó que a través de la escuela taller se brinda la oportunidad a los jóvenes de especializarse en electricidad, construcción, herrería y tallado en piedra. La escuela taller que funcionará en Camotán contará con el apoyo de la cooperación española.**

Las ventanillas únicas municipales de empleo son una estrategia plasmada en la Política Nacional de Empleo Digno. Este documento tiene el objetivo de promover la generación de empleo digno a través de la Red Nacional de Servicios de Empleo.

Además de las ventanillas, se promueve la creación de centros de información juvenil y otras oficinas públicas.

<b>Medio:</b>	AGN	<b>Fecha de Publicación:</b>	05/09/2022
<b>Sección</b>	Nacionales/Empleo	<b>Tema:</b>	Derechos Laborales
<b>Autor:</b>	<b>Editorial</b>		
<b>Título:</b>	Mintrab promueve la inclusión laboral en Zacapa		
<b>Link:</b>	<a href="https://agn.gt/mintrab-promueve-la-inclusion-laboral-en-zacapa/?utm_source=rss&amp;utm_medium=rss&amp;utm_campaign=mintrab-promueve-la-inclusion-laboral-en-zacapa">https://agn.gt/mintrab-promueve-la-inclusion-laboral-en-zacapa/?utm_source=rss&amp;utm_medium=rss&amp;utm_campaign=mintrab-promueve-la-inclusion-laboral-en-zacapa</a>		
<p><b>Resumen:</b> La delegación del Ministerio de Trabajo y Previsión Social (Mintrab) se reunió con miembros de la Cámara de Comercio de Zacapa e instituciones de Gobierno, con el fin de socializar la normativa laboral vigente en el país y abrir espacios para los jóvenes y personas con discapacidad.</p> <p>La actividad se llevó a cabo en cumplimiento de las funciones de la cartera en la comisión departamental de desarrollo económico, competitividad y empleo digno (Codeced). Entre otros propósitos, se buscó refrescar los conocimientos de los empresarios sobre los derechos y obligaciones de patronos y trabajadores.</p> <p>El tema central fueron las discusiones fue la apertura que necesita la juventud para adquirir experiencia y así optar a un empleo digno. Además, se recordó que desde el Gobierno central se han creado proyectos en esa materia, en los cuales colaboran varias empresas.</p> <p>Es importante la inclusión de las juventudes diversas recién graduados a conseguir su primer trabajo.</p>			

<b>Medio:</b>	Prensa Libre	<b>Fecha de Publicación:</b>	12/9/2022
<b>Sección</b>	AHORA	<b>Tema:</b>	Salario Mínimo
<b>Autor:</b>	<b>Rosa María BOLAÑOS</b>		
<b>Título:</b>	El sector laboral pide un salario mínimo de Q180 diarios para 2023, mientras que gobierno y empresarios insisten en discusión técnica		
<b>Link:</b>	<a href="https://www.prensalibre.com/economia/el-sector-laboral-pide-un-salario-minimo-de-q180-diarios-para-2023-mientras-que-gobierno-y-empresarios-insisten-en-discusion-tecnica/">https://www.prensalibre.com/economia/el-sector-laboral-pide-un-salario-minimo-de-q180-diarios-para-2023-mientras-que-gobierno-y-empresarios-insisten-en-discusion-tecnica/</a>		
<p><b>Resumen:</b> El salario mínimo para las actividades agrícolas, no agrícolas y de exportación y maquila debe ser de Q180 diarios, sin hacer ninguna diferencia regional, según resume la propuesta del sector laboral representado en las comisiones paritarias por actividad y por circunscripción, mientras que el sector empleador no está presentando un número o cifra específica, pues su postura es que la fijación del salario debe realizarse con base en datos técnicos.</p> <p>Los representantes de ambos sectores indican que el gobierno no está llevando un número específico, sino que insiste en que la nueva remuneración debe considerar indicadores técnicos. El 2023 es el primer año en que se aplicará la modalidad regional, para lo cual se crearon la Circunscripción Económica Uno (CE1), integrada por el departamento de Guatemala, y la Circunscripción Económica Dos (CE2), que incluye al resto del país, y derivado de ello se instalaron seis comisiones paritarias; una para cada actividad (agrícola, no agrícola y exportación/maquila).</p> <p>El salario vigente en el 2022 para la actividad agrícola es de Q94.44 diarios, y al proponer llevarlo a Q180, subiría un 90.6%; el no agrícola está en Q97.29 al día y aumentaría 85%; y el de la actividad exportadora y de maquila, que está en Q88.91, subiría 102%.</p>			

<b>Medio:</b>	LA Hora	<b>Fecha de Publicación:</b>	20/09/2022
<b>Sección</b>	Nacionales	<b>Tema:</b>	Derechos Laborales
<b>Autor:</b>	Jeannelly Vásquez		
<b>Título:</b>	Resistencia universitaria señala violaciones laborales en la Usac		
<b>Link:</b>	<a href="https://lahora.gt/nacionales/jeannelly/2022/09/20/resistencia-universitaria-senala-violaciones-laborales-en-la-usac/">https://lahora.gt/nacionales/jeannelly/2022/09/20/resistencia-universitaria-senala-violaciones-laborales-en-la-usac/</a>		
<p><b>Resumen:</b> El Frente Universitario por el Rescate de la Universidad de San Carlos de Guatemala (Usac) envió una carta al Consejo Superior Universitario (CSU) solicitando cinco acciones concretas, entre estas la destitución del auditor general, Byron Felipe Aguilar. Las demandas se fundamentan en supuestas violaciones a los derechos laborales de los trabajadores de esa casa de estudios en los últimos meses. Con la firma de seis representantes de la Junta Directiva del Frente, el conglomerado exigió la remoción “por no preservar la independencia de su función al prestarse a dar un uso incorrecto a las auditorías, que se han constituido en represalias y acoso laboral”.</p>			
<p>El Frente denunció que, derivado de dicha auditoría, de manera malintencionada se pretende imponer sanciones de tipo pecuniario a docentes, estudiantes, directivos y personal administrativo, que sobrepasan los límites éticos y legales. Pero este panorama se agrega a otras condiciones desfavorables para la docencia, según lo señalado por el frente. Entre estas la provisión de útiles, instrumentos y materiales necesarios para ejecutar el trabajo convenido, debiendo suministrarlos de buena calidad y reponerlos tan luego como dejen de ser eficientes, siempre que el patrono haya convenido en que aquéllos no usen herramienta propia.</p>			

<b>Medio:</b>	AGN	<b>Fecha de Publicación:</b>	20/09/2022
<b>Sección</b>	Nacionales	<b>Tema:</b>	Laboral
<b>Autor:</b>	Editorial		
<b>Título:</b>	Alianza multisectorial impulsa el trabajo decente para jóvenes		
<b>Link:</b>	<a href="https://agn.gt/alianza-multisectorial-impulsa-el-trabajo-decente-para-jovenes/">https://agn.gt/alianza-multisectorial-impulsa-el-trabajo-decente-para-jovenes/</a>		
<p><b>Resumen:</b> Autoridades gubernamentales, entes de cooperación internacional e iniciativa privada participaron en un encuentro de intercambio de experiencias de la Comunidad Regional de Aprendizaje y Red de Influencia, que abordó el trabajo decente para jóvenes con enfoque de género e inclusión.</p> <p>Los organizadores manifestaron que se trata de un proyecto que busca evidenciar los retos existentes para la juventud, especialmente mujeres, para su inserción laboral. Con esto se pretende encontrar soluciones y fortalecer las acciones para impulsar el emprendimiento y empoderamiento económico.</p> <p>El plan se denomina Trabajo Justo y Seguro para Todos y tiene como principal propósito el fortalecimiento de la región mediante el empleo juvenil. En ese marco se promueve el proyecto Emplea-T.</p> <p>Este es financiado por el Ministerio Federal de Cooperación y Desarrollo de Alemania y Plan Internacional Alemania. Según lo programado, su implementación está a cargo de la Fundación Sergio Paiz Andrade, en Guatemala; sin embargo, también se replicará en El Salvador y Perú.</p> <p>Uno de los aspectos que se remarcaron durante el encuentro fue la importancia de reducir brechas que impiden la equidad de género. En ese sentido, se habló de apoyar los esfuerzos del Gobierno por optimizar la cobertura y calidad educativa, oportunidades de capacitación técnica y vocacional, así como el impulso de la formalidad.</p> <p>También se hizo ver la trascendencia de reforzar la prevención de embarazos a edad temprana, desincentivar la migración irregular y crear nuevas fuentes de empleo. Asimismo, se busca apoyar el emprendimiento y acceso a la asistencia financiera para la juventud, todo con énfasis en la población rural.</p>			